

SEGÚN EL TABLERO INTERACTIVO DE LA CONSAR

Rendimientos de afores se reducen; mantienen cautela ante volatilidad

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

DURANTE ABRIL los rendimientos que ofrecen las administradoras de fondos para el retiro (afores) a los trabajadores que ahorran para una pensión se redujeron en más de 1 punto porcentual en las cuatro sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (siefores) básicas.

De acuerdo con información del Tablero Interactivo de Inversión de las Afore de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), la Siefore Básica 4, que administra las cuentas de los trabajadores más jóvenes —menores de 36 años—, registró una reducción en sus rendimientos de 1.21 puntos porcentuales, pasando de 7.60% que presentó en abril del 2016 a 6.40% de abril del 2017.

PensionISSSTE fue la afore que más redujo sus rendimientos, con

6.40% DE RENDIMIENTO

pagó la Siefore Básica 4, esto es 1.21 puntos porcentuales menos que hace un año.

2.87 puntos porcentuales, con lo que se ubicó en 5.61%; mientras que Invercap disminuyó sus rendimientos en 2.35 puntos porcentuales, y al cierre de abril se ubicó en 4.40 por ciento.

Adriana Beltrán, directora de Fondos de Inversión de Fitch Ratings, indicó que si bien la volatilidad en los mercados ha sido menor a la que se observó a principios de año, las afores se han mantenido cautelosas y conservadoras en sus inversiones.

“Lo hacen para tratar de maximizar sus rendimientos con un riesgo apropiado y que los recursos de los trabajadores se mantengan seguros

a largo plazo”, expuso en entrevista.

Al respecto, Arturo Rueda, director sénior de Fitch Ratings, explicó que, por la volatilidad que se vivió el año pasado, las afores en general mantuvieron porcentajes de valor en riesgos bajos, lo cual refleja un movimiento táctico de esperar a que pase la ola de incertidumbre para volver a posicionarse y tener parámetros de riesgos más elevados.

“En todas las siefores, en los últimos dos años hemos visto esa disminución de las proporciones de riesgo por la incertidumbre que prevaleció en el mercado. Vamos a ver si después de esta ola retoman sus porcentajes de riesgo”, expuso.

A MAYOR EDAD, MENOS RENDIMIENTO

Los trabajadores que tienen 60 años o más y que se ubican dentro de la Siefore Básica 1 registraron un rendimiento promedio ponderado

SE ARRIESGAN POCO

En general, las afores mantuvieron porcentajes de valor en riesgos bajos, lo cual refleja un movimiento táctico de esperar a que pase la ola de incertidumbre para volver a posicionarse y tener parámetros de riesgos más elevados.

RENDIMIENTO DE LAS SIEFORES BÁSICAS LOS ÚLTIMOS CINCO AÑOS

PRECIOS DE BOLSA DE VALORES NOMINALES

DESCRIPCIÓN DEL CONCEPTO	ABR-16	ABR-17	REDUCCIÓN (PUNTOS PORCENTUALES)
Siefore Básica 1 Promedio Ponderado	5.80	4.48	-1.32
Siefore Básica 2 Promedio Ponderado	6.48	5.32	-1.15
Siefore Básica 3 Promedio Ponderado	6.88	5.74	-1.15
Siefore Básica 4 Promedio Ponderado	7.60	6.40	-1.21

FUENTE: CONSAR

de 4.48%, en términos nominales, es decir, una reducción de 1.3 puntos porcentuales.

Principal fue la afore que registró la mayor reducción, con 1.72 puntos porcentuales, para otorgar rendimientos de 3.57%; mientras que Invercap se ubicó en 4.17%, es decir, redujo sus rendimientos en 1.69 puntos porcentuales, respecto de lo que registró en abril del 2016.

“La Siefore Básica 4 puede asumir mayor riesgo que la siefore 1 porque las cuentas que administra son de trabajadores jóvenes que aún

les falta muchos años por jubilarse, y eso implica que la siefore 4 aspira a rendimientos mayores de lo que puede generar la 1”, explicó Rueda.

Respecto a la Siefore Básica 2 —trabajadores entre 46 y 59 años de edad—, su rendimiento promedio se ubicó en 5.32%, que significó una reducción de 1.15 puntos porcentuales respecto de lo registrado en abril del 2016. El rendimiento promedio ponderado de la Siefore Básica 3 —trabajadores de 37 y 45 años de edad— fue de 5.74%; el año anterior, fue de 6.88 por ciento.